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Медальный зачет 
Памятные знаки, посвященные 90-летию области, стали для гостей ИННОПРОМ-2024 

одним из лучших подарков 

Жительница Екатеринбурга Анна Рогачева (справа) зашла на стенд Свердловской области специально за медалью
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XIV Международная выставка 
ИННОПРОМ завершила вчера 
свою работу. Подвести ее итоги 
еще только предстоит, но 
уже сегодня можно уверенно 
сказать: во многом она стала 
уникальной.  

Достаточно вспомнить, 
что впервые  страной-
партнером ИННОПРОМ 
стало одно из самых 
богатых государств 
Ближнего Востока и один 
из мировых лидеров 
развития – Объединенные 
Арабские Эмираты.  
Масштабное присутствие 
ОАЭ стало серьезным 
фактором привлечения 
на выставку новых 
участников. Особенен 
нынешний ИННОПРОМ 
и для принимающей 
стороны – Свердловской 
области, отмечающей 
в этом году 90-летие со дня 
образования. К этой дате 
был приурочен целый 
ряд событий. А гостям 
стенда региона на выставке 
дарили памятную медаль, 
выпущенную к юбилею. 
О том, почему сам факт 
ее выпуска гости считают 
символом регионального 
патриотизма и любви  
свердловчан к своей малой 
родине, – читайте на сайте 
облгазета.рф

Около 

600 детей-сирот 

получили ключи от квартир в 
муниципалитетах Свердловской 
области с начала текущего года

Всего же в рамках программ, 
которые реализует Фонд 
жилищного строительства 
Свердловской области 
с 1996 года, жилье получили 
более 10 тысяч детей-сирот. 
В ближайшее время вручение 
ключей от новых квартир пройдет 
в Нижних Сергах. Фонд приобрел 
18 квартир в новом доме на 
улице Коммунистической, общая 
площадь которых составляет 
607,6 кв. метра. Кроме того, 
завершается строительство 
многоквартирных домов в 
Первоуральске, Ачите, Качканаре.

55 молодежных 
бирж труда

действуют в Свердловской 
области  

В 2024 году планируется 
трудоустроить свыше 15 тысяч 
подростков. Школьникам 
предлагают различные виды 
работ. Это может быть озеленение 
территории, благоустройство 
дворовых площадок, рекультивация 
газонов, уборка территории, 
реставрация книг в библиотеках. 
Есть и творческие вакансии, 
связанные с написанием постов 
для социальных сетей, разработкой 
афиш и макетов для печатной 
продукции, созданием цифровых 
иллюстраций, графики и многое 
другое. Старшеклассников могут 
привлекать к работе в детских 
лагерях в качестве вожатых.

С перспективой дальнейшего сотрудничества 
Евгений Куйвашев встретился с генконсулом Вьетнама Динь Ван Донгом

Накануне губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ провел рабочую 
встречу с Генеральным 
консулом Вьетнама ДИНЬ ВАН 
ДОНГОМ, срок полномочий 
которого подошел к концу. 
В ходе встречи глава региона 
выразил благодарность 
генконсулу за большой 
личный вклад в укрепление 
взаимодействия Среднего 
Урала с Социалистической 
Республикой Вьетнам.

– Начало вашей деятельно-
сти в должности Генерального 
консула Вьетнама в Екатерин-
бурге совпало с периодом пан-
демии коронавирусной инфек-
ции. Несмотря на все сложно-
сти и ограничения того перио-
да, удалось сохранить уровень 
взаимного товарооборота, уста-
новить новые деловые контак-
ты с вьетнамскими партнерами. 
Сегодня наши связи затрагива-
ют самые разные направления: 

от поставок уральской металло-
продукции до импорта знаме-
нитого вьетнамского кофе, – ска-
зал Евгений Куйвашев.

Губернатор отметил, что 
Вьетнам для свердловчан – одна 
из любимых стран для путеше-
ствий. По словам Евгения Куйва-
шева, уральцев привлекает куль-
тура государства, уникальная 
природа и гостеприимство вьет-
намских граждан.

– Вьетнам и Свердловскую об-

ласть связывает давнее взаимо-
выгодное сотрудничество. И у нас 
с вами сложились дружествен-
ные, теплые отношения. Я благо-
дарю вас, – обратился к губерна-
тору генконсул.

В завершение встречи Евге-
ний Куйвашев пригласил Динь 
Ван Донга вновь приехать в Ека-
теринбург в августе на Междуна-
родную неделю моды UF LAB.

Вьетнам является одним из 
внешнеторговых партнеров 

Свердловской области. В 2023 го-
ду во Вьетнам поставлялись ми-
неральные продукты, древесина, 
металлы и изделия из них, ма-
шиностроительное оборудова-
ние. Из Вьетнама импортирова-
лись металлы и изделия из них, 
машиностроительная и химиче-
ская продукция, продовольствие.

Генеральное консульство 
Вьетнама в Екатеринбурге дей-
ствует с 2007 года. 

све.рф
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Посетители ИННОПРОМ могли попробовать себя в роли пассажиров будущего

Cтарт новых проектов
Подписанные на выставке соглашения о сотрудничестве улучшат жизнь свердловчан

Михаил БАТУРИН

Международная промышленная 
выставка ИННОПРОМ-2024 завершена. 
Время анализировать увиденное на 
экспозициях компаний, услышанное 
на стратегических сессиях, подводить 
итоги. За четыре дня выставки 
подписаны десятки соглашений, 
призванных улучшить нашу жизнь 
практических во всех сферах. 

Транспорт

Губернатор Евгений Куйва-
шев в рамках деловой программы 
 ИННОПРОМ-2024 подписал соглашения 
с главой Екатеринбурга Алексеем Орло-
вым, и. о. главы Верхней Пышмы Мари-
ной Ряжкиной и гендиректором компа-
нии-инвестора «Группа Мовиста» Алексе-
ем Зотовым о развитии городского элек-
трического наземного транспорта и ин-
формационных технологий транспорт-
ной инфраструктуры.

В 2025-2027 годах планируется постро-
ить 24,5 км и реконструировать 1,7  км 
трамвайных путей, закупить 60  трехсек-
ционных трамваев и 20 двухсекционных, 
построить трамвайное депо.

Второй проект направлен на разви-
тие маршрута Екатеринбург – Верхняя 
Пышма. Он предусматривает закупку 
19 односекционных трамваев, строитель-
ство 15 км путей и 2 тяговых подстанций. 
Также Евгений Куйвашев подписал со-
глашение с гендиректором Группы «Си-
нара» Виктором Лешем о развитии го-
родского электротранспорта в муници-
палитетах Среднего Урала и о сотрудни-
честве в сфере производства высокоско-
ростного пассажирского железнодорож-
ного транспорта. Стартовым этапом ста-
нет строительство высокоскоростной ма-
гистрали между Москвой и Санкт-Петер-
бургом. 

Энергетика

Евгений Куйвашев и гендиректор ком-
пании «Россети Урал» Александр Пятигор 
на ИННОПРОМ-2024 подписали соглаше-
ние о развитии сетей уличного освеще-
ния в регионе. Речь идет о создании но-
вых энергоэффективных линий и повы-

шении безопасности эксплуатации сетей 
уличного освещения и электроснабже-
ния. Пилотными городами проекта ста-
нут Ирбит и Тавда.

Муниципалитеты

Губернатор Евгений Куйвашев на 
 ИННОПРОМ-2024 подписал несколько 
соглашений, направленных на социаль-
ное и экономическое развитие в муни-
ципалитетах. Трехсторонним соглашени-
ем с гендиректором корпорации ВСМПО- 
АВИСМА Дмитрием Трифоновым и гла-
вой Верхнесалдинского ГО Александром 
Масловым закреплены договоренности 
о социально-экономическом развитии 
Верхней Салды.

Благодаря дополнительным налого-
вым отчислениям, которые были сделаны 
ВСМПО-АВИСМА в 2023 году в областной 
бюджет, более 1 млрд рублей будет на-
правлено на развитие транспортной ин-
фраструктуры муниципалитета, обнов-
ление автобусного парка и на модерниза-
цию ЖКХ. 

Также Евгений Куйвашев на полях 
 ИННОПРОМ-2024 закрепил условия со-
трудничества ЕВРАЗа и территорий при-
сутствия компании. В 2025-2027 годах на 

проекты, способствующие социальному 
и экономическому развитию Нижнего Та-
гила и Качканарского ГО, будет направле-
но порядка 6,2 млрд  рублей.

К примеру, в Нижнем Тагиле будет по-
строена общеобразовательная школа на 
1,2 тысячи учащихся, проведена рекон-
струкция гидротехнического сооружения 
Нижнетагильского пруда.

А в Качканаре предусмотрено строи-
тельство жилого дома для врачей и учите-
лей, а также проведение капитального ре-
монта здания клуба «Горняк» в поселке Ва-
лериановске. 

Образование

Новый дипломатический класс будет 
открыт на базе екатеринбургской гимна-
зии №13. На полях ИННОПРОМ-2024 со-
глашение об этом подписали директор 
гимназии №13 Римма Стихина и первый 
проректор УрФУ Дмитрий Бугров.

Проект «Дипломатический класс» на-
целен на повышение образовательного 
уровня учащихся 10-11-х классов по про-
филю гуманитарных наук. Старшеклас-
сники получат возможность углубленно-
го изучения дипломатии и международ-
ных отношений. 

Наука и технологии

Правительство Свердловской области 
на полях ИННОПРОМ-2024 заключило со-
глашение с компанией «Русатом  Металл 
Тех» (компания-интегратор Топливного 
дивизиона «Росатома»), Институтом высо-
котемпературной электрохимии УрО РАН 
и УрФУ о научно-технологическом сотруд-
ничестве в сфере производства керамиче-
ской продукции. Керамические материа-
лы применяются в высокотехнологичных 
отраслях, в том числе авиастроении, меди-
цине, радиоэлектронике, химической и 
ракетно-космической промышленности. 
Керамика производства Топливного ди-
визиона «Росатома» станет альтернативой 
зарубежным аналогам.

IT

На ИННОПРОМ-2024 губернатор Ев-
гений Куйвашев подписал соглашение с 
вице-президентом Корпорации «Парус»
Ольгой Лисуновой. Во взаимодействии с 
российским ИТ-разработчиком плани-
руется внедрить облачные информаци-
онные системы автоматизации в финан-
совой сфере в государственных и муни-
ципальных учреждениях на территории 
Свердловской области. Цифровая транс-
формация госуправления повысит от-
крытость и прозрачность ведения учета 
и отчетности государственных и муници-
пальных организаций.

Экология

Особо охраняемые территории ре-
гиона становятся центрами научно-ис-
следовательской деятельности: пятисто-
роннее соглашение об этом подписано на 
 ИННОПРОМ-2024. Подписи под докумен-
том поставили министр природных ре-
сурсов и экологии Денис Мамонтов и ру-
ководители Уральского государственного 
медицинского университета, природных 
парков «Оленьи ручьи», «Река Чусовая», 
«Бажовские места». В ближайшее время к 
научно-исследовательской деятельности 
присоединятся студенты-медики. Они зай-
мутся изучением лекарственно-раститель-
ного сырья и созданием фитопрепаратов.

У нового современного поезда 
обтекаемые формы, предусмотрена 
восьмивагонная компоновка, 
общая вместимость составит 
455 пассажиров 
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За заслуги перед родным районом
Главу Новой Ляли Сергея Бондаренко отметили на федеральном уровне

Главе Новолялинского 
городского округа 
Сергею БОНДАРЕНКО 
присвоили почетное звание 
«Заслуженный работник 
местного самоуправления 
Российской Федерации». 
В Екатерининском зале 
Московского Кремля награду 
вручил первый заместитель 
руководителя администрации 
Президента Российской 
Федерации Сергей КИРИЕНКО. 
Государственные награды 
за заслуги в развитии местного 
самоуправления были 
вручены впервые в истории 
современной России.

– Это огромная честь для ме-
ня. Это признание того, что мы 
идем в правильном направле-
нии. Хочу отметить, что это не 
только моя заслуга, но всех тех, 
кто работает вместе со мной, 
трудится на благо Новолялин-

ского городского округа, Сверд-
ловской области и Российской 
Федерации. Я очень ценю, что 
звание «Заслуженный работник 
местного самоуправления» при-
своено мне одним из первых. 
Огромное спасибо за доверие, – 
отметил Сергей Бондаренко.

Сергей Александрович – ко-
ренной житель Новолялинско-
го городского округа. В 1977 го-
ду получил свое первое высшее 
образование, окончив Ураль-
ский лесотехнический институт 
по специальности инженер-ме-
ханик. Позднее завершил обу-
чение в Свердловском социаль-
но-политическом институте по 
специальности политолог.

С 1977 по 1986 год Сер-
гей Бондаренко работал в род-
ном поселке Лобва в компании 
«Лобва-лес» на должности стар-
шего механика лесопункта, а 
поднее технического руководи-
теля Центрального лесозагото-

вительного участка (ЛЗУ), а так-
же начальника Центрального 
ЛЗУ. Избирался депутатом Лоб-
винского поселкового Совета 
народных депутатов двух созы-
вов, городского Совета народ-
ных депутатов и районного Со-
вета народных депутатов 21-го 
созыва.

С 1986 по 1991 года он рабо-
тал в районном комитете КПСС 
Новой Ляли, дослужившись до 
первого секретаря РК КПСС. До 
2000 года Сергей Александро-
вич работал директором Ново-
лялинского леспромхоза, после 
чего был первый раз избран гла-
вой муниципального образо-
вания Новолялинский район. В 
2012 году вновь стал исполнять 
обязанности главы муници-
палитета и по сей день остает-
ся ответственным руководите-
лем Новолялинского городско-
го округа.

Заслуженную награду главе Новолялинского городского округа 
Сергею Бондаренко вручил первый заместитель руководителя 
администрации Президента Российской Федерации Сергей Кириенко
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Преображение 
Нижней Туры 
В муниципалитете обновляют инфраструктуру

В Нижнетуринском городском 
округе продолжают 
реализовывать социально 
важные проекты. В этом году 
в муниципалитете ведутся 
обновление инфраструктуры 
учреждений образования, 
а также подготовка 
к празднованию юбилея одного 
из крупнейших населенных 
пунктов в округе – поселка Ис. 

Обновление 
образовательных 
учреждений

Качественные изменения 
происходят в Исовской школе. 
К началу учебного года здесь 
будет полностью завершен ка
питальный ремонт крыши. 
Над спортивным залом еще 
зимой смонтировали кров
лю из металлического проф
листа. Сейчас идет подготовка 
к ремонту крыши основного 
здания. Материалы уже заку
плены. К работам собираются 
приступить после окончания 
смены дневного лагеря на базе 
учебного учреждения. Их стои
мость составит порядка 8  млн 
рублей.

Кроме того, чтобы завер
шить обновление спортивно
го зала, вскоре собираются при
ступить к косметическому ре
монту и в самом помещении. За 
июль здесь планируется обно
вить стены и пол.

Отметим, что в 2025 году 
начнется строительство новой 
школы в поселке Ис, работы 
продлятся в течение двух лет. 
После завершения работ в зда
нии старой школы планирует
ся разместить центр дополни
тельного образования. Обнов
ление крыши позволит в буду
щем приступить к полноценно
му ремонту здания. 

Рядом со школой активно 
продвигается строительство 
стадиона. Ранее у образова
тельного учреждения не было 
спортивной площадки. Зани
маться физической культурой, 
сдавать нормативы ГТО ребята 
теперь смогут на современных 
площадках. Стоимость проек
та составила более 20 млн руб
лей, финансирование осущест
вляется из местного и област
ного бюджетов. Завершить ра
боты планируется в начале ав
густа.

На спортивной площад
ке предусмотрены футбольное 
поле, беговая дорожка, сектор 
для прыжков в длину, площад
ки для игр в баскетбол, волей
бол, бадминтон, сектор с трена
жерами и оборудованием для 
воркаута.

– Стадион станет первой 
спортивной площадкой подоб
ного уровня в поселке, подоб
ных объектов со стадионом, со
временным освещением еще 

не было. Во внеучебное время 
он будет открыт для всех жите
лей,  – отметил глава Нижнету
ринского городского округа Ан-
дрей Постовалов. 

Кроме того, в Нижнетурин
ском городском округе обновля
ют оборудование в пищеблоках 
школы №2, Нижнетуринской 
гимназии, а также Платинской, 
Сигнальненской школах.

– Осенью прошлого года 
новое оборудование поступи
ло в основном в городские об
разовательные учреждения. 
В этот раз самые большие по
ставки осуществляются в посел
ковые школы – Платинскую и 
Сигнальненскую. Подход к об
новлению оборудования ра
циональный. Школы получают 
именно то, что нужно, ведь для 
каждого пищеблока составлял
ся индивидуальный перечень, – 
поделился глава муниципали
тета Андрей Постовалов.

Для столовых закуплены 
как техника, так и кухонная ме
бель: пекарский, холодильный, 
жарочный шкафы, плиты, мя
сорубки, моечные ванны, сто
лы, стеллажи и не только. Об
щая стоимость оборудования 
составила более 4 миллионов 
рублей.

Заменить изношенное на 
80% оборудование и попол
нить пищеблоки новыми вида
ми техники позволяет государ
ственная программа Свердлов
ской области «Развитие систе
мы образования и реализация 

молодежной политики в Сверд
ловской области до 2027 года». 
Средства выделяются из област
ного и местного бюджетов.

Обновление коснулось и 
Косьинской школы, по пери
метру образовательного уч
реждения установили метал
лический решетчатый забор. 
Для проезда спецтехники в 
ограждении с двух сторон обо
рудовали ворота. Отмечается, 
что в школе, как и в других по
добных организациях муници
палитета, для обеспечения без
опасности действует пропуск
ная система, ведется видеона
блюдение внутри здания и сна
ружи, есть охрана и тревожная 
кнопка.

Готовимся к празднику

В самом поселке Ис вовсю го
товятся отмечать юбилей: насе
ленному пункту в этом году ис
полняется 200 лет. Одним из ша
гов является завершение благо
устройства в парке имени Артё
ма. Именно здесь 20 июля прой
дет празднование юбилея посел
ка, сейчас в парке наводят поря
док.

– Грунтовые «островки» под
рядчик отсыпает песчаногра
вийной смесью, сразу разрав
нивает. Трудовой отряд уберет 
с территории крупный мусор, 
коммунальные службы скосят 
траву, – отметил Андрей Посто
валов.

Кроме того, на этот год запла

нировано также проведение ра
бот по асфальтированию подъ
езда к парку, но проект будет ре
ализован уже после празднова
ния юбилея.

Реконструкция самого пар
ка была завершена в прошлом 
году, благодаря спонсорству со
циальных партнеров города на 
территории появились детская 
игровая площадка, уличные тре
нажеры, баскетбольная площад
ка. Также в парке оборудовали 
зоны отдыха, тротуары и систе
му освещения.

Также благодаря спонсорам 
в поселке к юбилею обновили 
кровлю на здании территори
ального управления, а также вос
становили сквер Исовского гео
логоразведочного техникума.

– Это достаточно уникаль
ное учебное заведение, которое 
одним из первых в стране нача
ло готовить геологов, маркшей
деров для всей России. Сквер при 
техникуме давно был разрушен 
и благодаря финансовой под
держке социального партнера 
города и выпускников учебного 
заведения его удалось возродить. 
Открытие сквера пройдет непо
средственно перед юбилеем по
селка, – рассказал глава Нижней 
Туры.

Работы завершили в конце 
июня. В сквере провели плани
ровку территории, озеленение, 
а также обустройство пешеход
ных дорожек тротуарной плит
кой, установили скамейки.
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В муниципалитете регулярно благоустраивают парки и детские площадки, одим из последних прошло обновление 
парка имени Артёма в поселке Ис

В Краснотурьинске 
завершат 
масштабный 
проект  
по строительству 
водовода

В Краснотурьинске 
возобновили работы 
по строительству 
нового водовода 
от Северопесчанского 
месторождения подземных 
вод. Объект позволит 
улучшить систему горячего 
водоснабжения и обеспечить 
жителей качественной 
питьевой водой. Стоимость 
контракта с подрядчиком 
– ООО «Инвестпром» 
из Екатеринбурга – составила 
порядка 1 млрд 173 млн 
рублей. Проект реализуется 
на основе софинансирования 
средств местного и областного 
бюджетов в рамках 
государственной программы 
«Развитие жилищно-
коммунального хозяйства 
и повышение энергетической 
эффективности 
в Свердловской области 
до 2027 года». Планируется, 
что работы будут завершены 
к концу 2027 года. 

Впервые к проекту 
приступили около десяти лет 
назад, тогда было проложено 
порядка 12 км трубопровода, 
были приобретены 
трансформаторные подстанции, 
после трубопровод был 
законсервирован. Общая 
стоимость водовода, таким 
образом, оценивается примерно 
в 1,7 млрд рублей.

К реализации проекта вновь 
приступили в июне этого года, 
проложено уже порядка 50 – 
100 метров трубопровода. Все 
необходимые материалы для 
работы уже закуплены. В рамках 
текущего контракта необходимо 
проложить более 1,5 км сети, 
укладывать трубы будут в две 
ветки. Отмечается, что в черте 
города водовод пройдет 
по улицам Бульвар Мира – 
Чкалова – Фрунзе – Октябрьская.

– Северопесчанский 
водовод позволит нам 
улучшить систему горячего 
водоснабжения и обеспечить 
людей качественной питьевой 
водой. Основная цель проекта – 
увеличить объем воды, которая 
поступает через водовод. На 
сегодняшний день продолжаются 
работы по прокладке 
трубопровода, приобретается 
оборудование для насосной 
станции, – отметил глава 
Краснотурьинска Александр 
Устинов. 

В рамках проекта также 
будет подготовлено четыре 
новых скважины, осуществлен 
монтаж станций первого 
и второго подъема, два 
накопительных бака объемом 
2 тыс кубов, станция третьего 
подъема. В скором времени 
приступят к бурению скважин.  
По проекту работы будут 
разбиты на 4 основных этапа, 
долгожданное завершение 
масштабного проекта 
запланировано на ноябрь 
2027 года. 
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Ивдель изменится
В муниципалитете строят досуговый центр и стадион 

Сразу несколько проектов, 
направленных на развитие 
культурной и образовательной 
инфраструктуры, реализуют 
в этом году в Ивдельском 
городском округе. В частности, 
новые объекты появятся 
в Ивделе и Полуночном.

В поселке Полуночное при-
ступили к работам по капиталь-
ному ремонту здания под куль-
турно-досуговый центр. Про-
ект реализуется благодаря под-
держке губернатора Свердлов-
ской области Евгения Куйваше-
ва. Стоимость контракта с под-
рядчиком – ООО «РегионСтрой-
Проект» – составила порядка 
78  млн рублей, завершить ра-
боты должны до конца декабря 
2025 года.

– Ранее в этом здании нахо-
дилась поселковая больница, 
поскольку в населенном пунк-
те проживало более 4 тыс. че-
ловек, в свое время здесь даже 
была грязелечебница. В свя-
зи с тем, что население значи-
тельно сократилось, сейчас в 
Полуночном живет чуть боль-
ше 2 тысяч человек, такой объ-
ем помещений стал не востре-
бован. И примерно с 2016 года 
здесь действует ФАП, – расска-
зал глава Ивдельского город-
ского округа Владимир Михель.

Решение о проведении ка-
питального ремонта здания бы-
ло принято губернатором ре-
гиона во время визита в округ в 
2018  году. Вопрос о появлении 
культурно-досугового центра 

актуален уже давно. Старое зда-
ние Дома культуры было снесе-
но более десяти лет назад, по-
скольку начало разрушаться и 
было признано аварийным. 

– Это было красивей-
шее здание, местные жители 
очень тепло вспоминают ста-
рый Дом культуры, но, к со-
жалению, его было невозмож-
но восстановить. С момента 
сноса и до сих пор творческие 
коллективы располагаются в 
административном здании, 
которое совершенно для это-
го не приспособлено. Поэто-
му ремонт очень востребо-
ван, к тому же планируется, 
что центр будет многофунк-

циональным, и в нем появится 
также тренажерный зал, что-
бы его могли посещать люди 
всех возрастов, – отметил Вла-
димир Михель.

Ранее в здании полностью 
заменили кровлю, окна, а также 
здесь обновили входные груп-
пы. В рамках текущего проекта 
планируется провести перепла-
нировку здания, обновить си-
стему отопления, чтобы в цен-
тре можно было заниматься и 
в зимний период, а также про-
вести ремонт всех помещений. 
Уже сейчас  начались работы по 
демонтажу стен. Когда все вну-
тренние работы будут заверше-
ны, у будущего культурно-досу-

гового центра также отремонти-
руют фасад. 

Кроме того, в этом году у дет-
ского сада №2 в Ивделе появит-
ся свой стадион. Объект будет 
включать небольшое футболь-
ное поле с искусственным по-
крытием, беговую дорожку, дет-
ские игровые комплексы. Про-
ект реализуется в рамках ини-
циативного бюджетирования, 
стоимость работ составит около 
4 млн рублей.

– Это будет школьный стади-
он, только в миниатюре. В ми-
крорайоне, где находится дет-
ский сад, нет стадиона, в этом же 
микрорайоне расположено зда-
ние начальной школы. Мы пла-

нируем, во-первых, на занятия 
физической культурой привле-
кать на новый стадион школь-
ников, во-вторых, в вечерние ча-
сы спортивная площадка, как и 
школьные стадионы муниципа-
литета, будет доступна всем жи-
телям микрорайона, – поделил-
ся Владимир Михель. 

Кроме того, в детском учреж-
дении продолжаются работы по 
замене ограждения территории.

В общей сложности в этом 
году на территории муниципа-
литета реализуется четыре про-
екта в рамках программы ини-
циативного бюджетирования. В 
рамках одного из них будет за-
куплено спортивное оборудо-
вание для школы №2, в том чис-
ле лыжная экипировка и сами 
лыжи. Также будут приобрете-
ны проектор и экран для клуба 
«Октябрь» и необходимый ин-
вентарь для одного из активных 
творческих коллективов муни-
ципалитета.

– Программа для муници-
палитета очень актуальна, мы 
уже готовим заявки на следую-
щий год, есть четыре наработки 
проектов. Так что это очень ин-
тересное направление работы, 
востребованное. Самое главное, 
что у нас есть надежные соци-
альные партнеры, которые го-
товы поддержать участие на-
ших граждан в реализации раз-
личных проектов, в том числе 
и благоустройства, – рассказал 
глава Ивделя.

В поселке Полуночное бывшее здание больницы переоборудуют в Культурно-досуговый центр, работы уже идут 
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Возрождение святыни
В Карпинске отстраивают колокольню старинного собора 

В Богословском Введенском 
соборе Карпинска идет 
масштабная реконструкция. 
В муниципалитете 
восстанавливают 
исторический облик здания – 
заново возводят колокольню, 
разрушенную несколько 
десятилетий назад.

– Собор имеет давнюю исто-
рию, он был построен еще в 
XVIII веке. С приходом больше-
виков колокольня была уничто-
жена, основное здание осталось 
целым, но последние десятиле-
тия оно было заброшено. Не так 
давно стараниями в том числе 
предыдущих глав начались пре-
образования, – поделился с «ОГ» 
глава Карпинского городского 
округа Андрей Клопов.

Ранее был проведен неболь-
шой косметический ремонт 
фасада здания собора, восста-
новлены купола. Благодаря со-
действию бывшего главы Кар-
пинска Сергея Бидонько – ныне 
депутата Государственной ду-

мы – началась разработка про-
екта колокольни. На его подго-
товку и прохождение необхо-
димых процедур ушло несколь-
ко лет. К работам по восстанов-
лению колокольни подрядчики 
приступили еще в прошлом го-
ду, на зимнее время работы бы-
ли приостановлены и возобно-
вились с приходом тепла. 

В этом году уже отлили че-
тыре новых колокола, один из 
них – самый крупный весом 
почти 5 тонн – недавно устано-
вили. Вскоре будут подняты и 
оставшиеся три колокола. Так 
собор зазвучит 13 колоколами 
вместе с уже существующими.  
Предполагается, что внутрен-
ними отделочными работами 
займутся после завершения ос-
новной части проекта.

– Колокол будет находить-
ся на уже готовой площадке над 
вторым этажом на специаль-
ном помосте. Кирпичные стены 
будут возводиться вокруг него, 
далее установят крепежи для 
колоколов. Другие колокола – 

меньшего размера – будут по-
мещены в звонницу после то-
го, как все будет готово, – расска-
зал «Карпинскому рабочему» 
настоятель храма отец Виктор.

В этом году возведение ко-
локольни планируется завер-
шить. В администрации отме-
тили, что работы ведутся бла-
годаря финансовой поддержке 
спонсоров, содействие в их по-
иске также оказывает Сергей 
Бидонько. 

– Мы благодарны, что Сер-
гей Юрьевич нам помогает, не 
забывает про свою малую ро-
дину. Сейчас здесь уже воздвиг-
ли паперть, усилили фунда-
мент, все преображается. Лю-
ди с благодарностью говорят 
о тех, кто помогает восстанав-
ливать собор, за процессом на-
блюдает практически весь му-
ниципалитет, потому что по-
пыток ранее было очень мно-
го, а сейчас проект действи-
тельно реализуется, – добавил 
Андрей Клопов. 

Возведение колокольни началось в прошлом году 
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Продукция «Сибагро» – одна из самых популярных
В Екатеринбурге прошел первый Фестиваль еды и путешествий «Жизнь на колесах»

Екатерина ЛЕОНОВА

Жаркая погода не испугала жителей 
Екатеринбурга и гостей столицы 
Урала. Все, кто остались в выходные 
в городе, пришли на Площадь 
1905 года на Фестиваль «Жизнь 
на колесах». За три дня мероприятие 
посетили более 30 тысяч человек. 
Большинство приходили семьями.

В первую очередь, гости и участники 
Фестиваля, конечно же, пробовали разные 
блюда, которые готовили повара из ресто-
ранов Екатеринбурга. Блюда были на любой 
вкус: от бургеров, хот-догов, шашлыков, 
ребрышек и колбасок до оригинального 
стритфуда с морепродуктами, дымящегося 
лимонада, корн-догов с сыром. 

«Мы придумали Фестиваль, чтобы вдох-
новить горожан на путешествия. Попробовав 
вкусные блюда, можно загореться желанием 
больше узнать о кулинарных традициях, 
об истории мест, откуда эти блюда родом, 
побывать в этих местах. Мы сами стараемся 
быть легкими на подъем, и будем очень рады, 
если Фестиваль «Жизнь на колесах» подарил 
екатеринбуржцам и гостям столицы Урала 
интересные идеи для путешествий и новые 
гастрономические открытия», – подвела ито-
ги Фестиваля «Жизнь на колесах» директор 
мероприятия Наталия Черепанова. 

Организаторы «Жизни на колесах» 
собрали на Фестивале разные кухни, пред-
ставили новинки стритфуда и не только на-
кормили гостей и участников, но и научили 
их самостоятельно готовить оригинальные 
блюда. В течение двух дней на Фестивале 
работала зона мастер-классов. Главным 
хедлайнером стал популярный шеф-повар, 
писатель, знаток русской кухни – Максим 

Сырников. Максим провел мастер-класс 
по приготовлению «селянки» – тушеной 
капусты с мясом или рыбой и четырех ви-
дов киселя, а также рассказал о традициях 
русской еды на встрече в лектории.

В течение трех дней гости Фестиваля 
«Жизнь на колесах» голосовали за лучший 
фудтрак.

Во время промежуточных подсчетов 
победитель несколько раз менялся. В итоге 
лучшим стал фудтрак с корейским стритфу-
дом TUTTO HOT. На втором месте – фудтрак 

Уральского мясокомбината «Сибагро», где 
гости и участники Фестиваля могли приоб-
рести на выбор три блюда из сочного мяса: 
колбаски гриль с квашеной капустой и ди-
жонской горчицей, ребра свиные с соусом 
BBQ и картофелем фри, бургер с домашней 
котлетой, чатни из лука и халапеньо.

– Не смогла пройти мимо яркого фудтра-
ка «Сибагро». Купила свиные ребрышки и 
бургер – пальчики оближешь. Мясо нежное, 
прожаренное, приготовленное по-домашне-
му. Попросила у поваров рецепт, постараюсь 

сделать такую же вкуснятину в домашних 
условиях. Тем более, что мясо для бургеров 
и ребрышки «Сибагро» можно купить в фир-
менной рознице компании как раз рядом с 
моим домом. Ценю вкусную и питательную 
еду, которую можно быстро приготовить, 
накормить всю семью и еще взять с собой 
для перекуса в дороге или во время обеда в 
офисе», – поделилась участница Фестиваля 
«Жизнь на колесах» Елена Королёва.

Кроме «серебряной» награды за лучший 
фудтрак по итогам открытого онлайн-голо-
сования бургер Уральского мясокомбината 
«Сибагро» стал одним из самых популярных 
блюд на Фестивале. 

– Полученная награда подтверждает 
то, что продукция «Сибагро» – вкусная, 
качественная и пользуется большой попу-
лярностью у жителей Урала. Наш мясоком-
бинат постоянно работает над расширением 
ассортимента, повышением качества выпу-
скаемой продукции. Несколько лет назад, 
кроме мяса, колбас и деликатесов, мы нача-
ли выпускать полуфабрикаты, в том числе и 
бургеры. Сегодня они пользуются высоким 
спросом у потребителей и занимают достой-
ное место в ассортименте производимой 
предприятием продукции, – отметил дирек-
тор Уральского мясокомбината «Сибагро» 
Евгений Русаков. 

По итогам работы в 2023 году Уральский 
мясокомбинат «Сибагро» выпустил более 
21  тыс. тонн продукции обвалки, около 
7  тыс. тонн колбас и деликатесов и почти 
2 тыс. тонн полуфабрикатов. Сегодня про-
дукция Уральского мясокомбината «Сиб-
агро» продается в фирменной рознице 
компании и федеральных продуктовых 
сетях во многих регионах Урала, Поволжья, 
Сибири и северных территорий страны.  

ТУРИЗМ

Перевал Дятлова получит метку
Северный Урал станет более привлекательным для туристов благодаря маркировке маршрута

Андрей МЕШАВКИН

Самый северный участок 
Большой уральской тропы 
(БУТ) – межрегионального 
туристического проекта – 
будет промаркирован. 
Волонтеры в составе 
экспедиции отправились  
на перевал Дятлова.  
На отрезке протяженностью 
в 70 километров – хребет 
Чистоп – поселок Ушма – 
перевал Дятлова – они нанесут 
на деревья красно-белые 
метки, запишут цифровой 
трек и составят описание 
участка. Экспедиция 
продлится 10 дней.

Северное направление 
Большой уральской тропы 
развивается в рамках нацпро-
екта «Туризм и индустрия го-
степриимства» при грантовой 
поддержке из областного бюд-
жета.

– Северный Урал всегда 
был привлекателен для тури-
стов. Растет не только тури-
стический поток, но и расши-
ряется целевая аудитория: это 
не только люди, ведущие ак-
тивный образ жизни, но и те, 
кто едут на север Урала с по-
знавательными целями. По-
этому с прошлого года мы ак-
тивно включились в развитие 

инфраструктуры на этой тер-
ритории. Это и поддержка со-
бытийных проектов, создание 
объектов размещения. Боль-
шая уральская тропа – один 
из проектов, который попу-
ляризирует внутренний ту-
ризм и создает новые смыс-
лы для путешествий по тер-

ритории всего Урала. Благо-
даря мощной поддержке со 
стороны крупных предприя-
тий, волонтерских организа-
ций, большой информацион-
ной работе команды Большой 
уральской тропы у Свердлов-
ской области есть все шансы 
стать одним из регионов-ли-

деров не  только в Уральском 
федеральном округе, но и в 
России,  – отметила директор 
департамента по развитию ту-
ризма и индустрии гостепри-
имства Свердловской области 
Эльмира Туканова.

Следить за передвижением 
экспедиции можно в режиме 
реального времени. У группы 
есть спутниковый трекер, ко-
торый будет передавать каж-
дый час данные о местонахож-
дении участников на тропе. 
Всего в 2024 году на Северном 
Урале будет промаркировано 
240 километров трека Боль-
шой уральской тропы и уста-
новлено 25 информационных 
и навигационных стендов.

– Задача команды Большой 
уральской тропы и волонте-
ров проложить оптимальный 
маршрут до перевала Дятлова и 
промаркировать его. Еще одна 
важнейшая задача – оцифров-
ка трека для того, чтобы при-
соединить к общему треку БУТ, 
и тогда проект приобретет за-
вершенный вид. Наша коман-
да создает тропу национально-
го уровня, и мы надеемся, что 
по этому маршруту и Большой 
уральской тропе уже в ближай-
шие годы начнут ходить сотни 
туристов со всей России, – ска-
зал руководитель экспедиции 
Алексей Силиванов.

Большая уральская тро-
па – это межрегиональная все-
сезонная туристическая тро-
па протяженностью более 
2  500 км (по проекту). Основ-
ной трек идет через Пермский 
край, Свердловскую и Челя-
бинскую области, республику 
Башкортостан и Оренбуржье. 

Появление Большой ураль-
ской тропы на Северном Ура-
ле соответствует региональ-
ному тренду на развитие ту-
ризма в Ивдельском город-
ском округе. Ранее губерна-
тор Свердловской области Ев-
гений Куйвашев поставил за-
дачу по развитию данной тер-
ритории. Так, в части выпол-
нения поручения по сохране-
нию в Свердловской области 
творческих и культурных тра-
диций в этом году Ивдель по-
лучил статус муниципалите-
та, где живут и работают ма-
стера народных художествен-
ных промыслов, что дает пра-
во на получение субсидий из 
регионального бюджета на ре-
ализацию мероприятий по со-
хранению исторического на-
следия. В перспективе вокруг 
трека Большой уральской тро-
пы будет формироваться до-
полнительная туристическая 
инфраструктура и качествен-
ный сервис.

Волонтеры, которые отправились в экспедицию на перевал Дятлова, 
промаркируют отрезок протяженностью в 70 км 
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Три «возраста» Танца
«Урал Балет» продолжает эксперименты

Ирина КЛЕПИКОВА

Под занавес сезона театр 
порадовал зрителей аж тремя 
премьерами. Один вечер 
объединил на балетной сцене 
музыку ШОПЕНА, ШУМАНА 
и МУСОРГСКОГО и три 
одноактные постановки  – 
«Шопениана», «Карнавал», 
«Картинки с выставки», 
в которых, образно говоря, 
представлены три «возраста» 
Танца. Три эстетики искусства 
балета. Контраст в сюжетах, 
сценографии, пластике.

– Программы малых бале-
тов и должны быть контраст-
ными,  – говорит помощник ху-
дожественного руководителя 
«Урал Балета» Богдан Королёк. – 
Театру всегда было важно, что-
бы в репертуаре были разные 
стили, языки и эпохи, чтобы они 
сталкивались друг с другом. Тог-
да мы что-то начинаем пони-
мать и про старый балет, и про 
то, что рождается сейчас. Важно, 
чтобы и артисты осваивали но-
вые языки, для них прежде не-
известные. Важен не только ху-
дожественный результат, кото-
рый мы видим на сцене, но и – 
какой рост сделали артисты, что 
нового для себя открыли…

«Шопениана» – классика 
классик. Апофеоз классическо-
го танца. Полет. Воздушность. 
Нега и нежность. Хотя осново-
положник романтического ба-
лета XX века Михаил Фокин со-
здал его не «на одном дыха-
нии», а… в два приема. Снача-
ла на сцене был даже сам Шо-
пен и его видения, от чего Фо-
кин быстро отказался. «Убрав» 
Шопена, вывел на сцену балет 
шопеновского времени, 1830-х. 
«Вернул условный балетный 

танец к моменту его высочай-
шего развития», – писал о сво-
ем замысле хореограф. 

В нынешней постановке хо-
реографию Михаила Фокина 
возобновляли звезды Кировско-
го театра Наталья Большако-
ва и Вадим Гуляев, теперь – при-
глашенные педагоги-репетито-
ры «Урал Балета». И это уже пя-
тая постановка «Шопенианы» 
на сцене уральского театра (пер-
вая была почти столетие назад, 
в 1925-м).

Балет-пантомима «Карна-
вал» – тоже в хореографии Ми-
хаила Фокина (он считал «Кар-
навал» лучшим своим бале-
том), но это – первая постанов-
ка этой балетной истории в на-
шем театре. Именно истории. 
Если в «Шопениане» все опре-
деляет чувство – грезы и воз-
душность, то «Карнавал» мож-
но рассказывать. Задуманный 
как пантомима (в первой по-
становке роль Пьеро исполнял 
начинающий режиссер Мейер-
хольд), балет являет собою  ко-
стюмированный бал, участни-
ки которого разыгрывают пер-
сонажей итальянской комедии 
дель арте   – Коломбина, Арле-
кин, Пьеро, Панталоне… Маска-
рад, жизнь «под маской» допу-
скает лицедейство, флирт, лег-
кий (и безнаказанный) обман. 
Собственно, это и происхо-
дит в «Карнавале». Звучит му-
зыка (цикл «Карнавал» Робер-
та Шумана). Танцы сменяют 
один другой. Герои появляются 
и исчезают. Пары влюбленных 
ищут уединения, но – не  тут-
то было! Карнавал предполага-
ет и интригу. Почти у каждого 
персонажа есть герой-антипод, 
как у весельчака Арлекина – пе-
чальный и одинокий Пьеро. 
Словом, этот балет для испол-

нителей – испытание и на ар-
тистичность. 

Кстати, он стал испытанием 
и для хореографа-постановщи-
ка Александра Сергеева. Точный 
хореографический текст балета 
не сохранился, Александр Сер-
геев (знакомый уральским бале-
томанам по спектаклю «L.A.D.») 
ставил «Карнавал» по подроб-
ной словесной (!) записи дей-
ствия. 

– Это мой первый опыт ре-
конструкции спектакля, – рас-
сказывает Александр Сергеев.   – 
Фокин, в отличие от Петипа, 
не  оставил никаких зарисовок, 
визуальных намеков на движе-
ние. Все движения, мизансцены 
описаны словами. Правда, очень 
точно. Фокин не допускал отсту-
пления от своего замысла и хо-
реографии, требовал неукосни-
тельного соблюдения хореогра-
фического текста, который при-
думал. Поэтому – берем текст и 
стараемся сделать так, как заду-
мал Фокин. Проблема, однако, 
в том, что за сто лет изменилась 
эстетика. Балетная терминоло-
гия – та же, но некоторые движе-
ния прежде исполнялись чуть 
иначе. В этом сложность балета 
«Карнавал» – постараться сохра-
нить эстетику именно того вре-
мени…

По словам Александра Серге-
ева, составить представление о 
стилистике спектакля-легенды 
(в нем, кстати, танцевали в свое 
время и сам Фокин, и выдаю-
щиеся Карсавина, Нижинский) 
помогли фотографии из фон-
дов Музея театрального и му-
зыкального искусства Санкт-Пе-
тербурга. А вот Анне Щеклеиной, 
постановщику балета «Картин-
ки с выставки», в этом смысле 
пришлось работать «с нуля». От 
общего замысла до конкретных 

участников спектакля и их пла-
стики. Балет создан по заказу те-
атра «Урал Опера Балет».

– Танцовщикам пришлось 
перестраиваться так же, как и 
мне, – рассказывает Анна Ще-
клеина. – Перестройка шла и в 
методе, потому что я иду через 
импровизацию, а они в клас-
сическом балете привыкли вы-
учивать материал и дальше уже 
работать с эмоциями. Приходи-
лось перестраиваться и по тех-
нике. Классический балет весь 
устремлен вверх, а в современ-
ном танце важнее состояние, 
чем форма; форма подстраива-
ется под состояние. Самое глав-
ное – нужно расслабиться вну-
три, не «держать форму», позво-
лить движению продолжать-
ся, а танцовщику – двигаться по 
инерции. Это, наверное, было 
самое сложное… 

Живописность танца сое-
динилась в этих миниатюрах с 
живописностью сценографии. 
Взяв (в первых двух постанов-
ках) замысел, сюжет, хореогра-
фию из эпохи Серебряного века, 
театр оттуда же заимствовал и 
«картинку». Сценография и ко-
стюмы в «Шопениане» созданы 
по эскизам Александра Бенуа, в 
«Карнавале» – по эскизам Льва 
Бакста. Оба – «мирискусни-
ки», тесно связанные с театраль-
но-художественными проекта-
ми Дягилева. Оба – ярчайшие 
представители Серебряного ве-
ка. Мистического. Жеманно-
го. Названного «русским Ренес-
сансом». Строгая, черная гамма 
«Картинок с выставки» (худож-
ник-постановщик Альона Пи-
калова, художник по костюмам 
Елена Трубецкова) стала ожида-
емым контрастом к этому «сере-
бряному» импрессионизму.
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Уральский 
филармонический 
выступил в Ирбите

Уральский академический 
филармонический оркестр 
выступил в Ирбите. На главной 
площади города ирбитчане и гости 
услышали хиты Эдуарда АРТЕМЬЕВА, 
Стинга, Уитни ХЬЮСТОН, группы 
«Queen», Астора ПЬЯЦЦОЛЛЫ.

– Эта программа – результат 
наших неоднократных встреч, – сказал 
дирижер Уральского академического 
филармонического оркестра Алексей 
Доркин. – Мы используем не совсем 
обычный для нас состав: электронные 
клавишные инструменты, бас-гитару, 
ударную установку. Но оркестр, все 
музыканты работают с большим 
удовольствием, потому что музыка 
прекрасная, и солист Сергей 
Дубинский – великолепный музыкант.

Отметим, что Сергей Дубинский – 
автор собственной вокальной 
техники, которая позволяет ему 
как солисту работать в различных 
музыкальных жанрах и направлениях. 
Но примечательно то, что на большом 
концерте в Ирбите состоялся его дебют 
как композитора.

Ирина КЛЕПИКОВА

Старик Б. У. Кашкин 
возвращается 
на городские стены

Жители Екатеринбурга смогут 
преобразить пространства 
города уличными постерами-
раскрасками. Так организаторы – 
команда «ЧО» – хотят продолжить 
дело легендарного сообщества 
«Картинник», которое в свое время 
основал Евгений МАЛАХИН (Старик 
Б.У. Кашкин), по облагораживанию 
и художественному освоению 
некоторых городских зон.

– Старик Б.У. Кашкин – настоящая 
легенда Свердловска-Екатеринбурга, 
символ уральского андеграунда, 
панк-рок-скоморох, акционист 
и народный дворник России. Холстом 
для Старика Б. У. Кашкина был весь 
город: бетонные заборы, гаражи, 
мусорные баки. Он делал мир вокруг 
себя немного теплее и человечнее – 
и вовлекал в сотворчество тех, кто 
готов делом преображать город, – 
говорят организаторы.

Центральным моментом стрит-
арт акции станет восстановление 
исторического паблик-арта (к нему 
относятся те росписи, что были 
созданы Б. У. Кашкиным и обществом 
«Картинник» во дворе на Ленина, 5 
еще в начале 2000-х). Кстати, 
наблюдательные горожане еще 
могут обнаружить по этому адресу 
остаточные фрагменты изначальных 
росписей. 

В рамках акции по 
преображению стен города команда 
«ЧО» вместе с издательством «TATLIN» 
и Музеем Б. У. Кашкина выберут 
наиболее интересные локации из 
тех, что предложат екатеринбуржцы. 
После этого энтузиасты стрит-арта 
получат 300 постеров-раскрасок 
с работами Б. У. Кашкина и украсят 
ими городские стены. А пока 
горожане могут предлагать свои 
варианты скучающих пространств, 
которые можно преобразить.

Предложить свое место для 
преображения можно до 22 июля.

«Карнавал» на музыку Роберта Шумана Знаменитая «Шопениана»

КУЛЬТУРА
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l Дома, бани, печи с нуля (чистка печей)

l Сайдинг, хозблоки, веранды 

l Заборы, замена кровли и полов в доме

l Замена венцов дома, поднятие на домкраты

l Внутренняя отделка, фундаменты, отмостки

l Овощные ямы

l Теплицы

l Ямы для канализаций

РАБОТАЕМ КАЧЕСТВЕННО 

И В СРОКИ!

l Работаем ПО ВСЕЙ Свердловской области
l Выезд на объект и замеры – БЕСПЛАТНО 
l Нашим заказчикам ПОДАРКИ*
 (*подарок зависит от объема работ)
l Работаем БЕЗ ВЫХОДНЫХ
l Все виды работ –  
 с материалом заказчика или НАШИМ
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Скидка 
пенсионерам
и инвалидам

от 17% до 25%

РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 
электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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«Забвению 
не подлежит»
В Екатеринбурге открылась выставка к 110-летию начала Первой мировой войны

Анастасия СТАРКОВА 

Вчера в Свердловском 
областном краеведческом 
музее им. О.Е. Клера открылась 
выставка «Забвению 
не подлежит. К 110-летию 
Первой мировой войны. 1914 – 
1918».  В Доме Поклевских-
Козелл воссоздали эпоху 
ушедшего времени: помимо 
копий и подлинников 
документов в экспозиции 
представлены десятки 
предметов быта и личных 
вещей. 

Одним из ярких дополнений 
к выставке стала инсталляция 
орудийного расчета, включаю-
щего в себя ростовые фигуры 
бойцов Русской императорской 
армии и полноразмерный макет 
трехдюймовой пушки.

Участники военно-историче-
ского клуба «Горный щит» зна-
комили посетителей с оружи-
ем Первой мировой: любой же-
лающий мог взять в руки вин-
товку или пистолет начала XX 
века. Особый колорит церемо-
нии придавали девушки из клу-
ба исторических танцев «Рas de 
côté» в костюмах того  времени. 

– На одной площадке уда-
лось собрать вместе удивитель-
ные материалы. Научные рабо-
ты соседствуют с детским взгля-
дом на события 110-летней дав-

ности. Мне как военному исто-
рику тема выставки близка: сам 
бывал на полях сражений, – по-
делился генеральный директор 
музея А.В. Емельянов. 

Наиболее ценная часть вы-
ставки – документы уральцев, 
воевавших на фронтах Первой 
мировой войны. Среди пред-
ставленных экспонатов – фото-
графии, письма, описание боев, 
в которых отражены воинские 
будни и окопная жизнь. Впервые 
в открытый доступ попали ори-
гиналы выпусков еженедельно-
го художественно-литературно-
го журнала «Искры» за 1915 год. 

– 110 лет отделяют нас от вре-
мени начала Первой мировой 

войны. Ее влияние на последую-
щие события XX века было опре-
деляющим: именно с 1914 года 
началась по-настоящему новая 
эпоха, и этого нельзя недооцени-
вать, – поделился своими впечат-
лениями от выставки начальник 
управления архивами Свердлов-
ской области Роман Тараборин. 

Организаторы выставки – 
Управление архивами Свердлов-
ской области, Свердловский об-
ластной краеведческий музей 
имени О.Е. Клера и Государствен-
ный архив административных 
органов Свердловской области.  
Выставка продлится до 31 авгу-
ста 2024 года.

Два спортивных объекта области стали 
лауреатами национальной премии

В Москве состоялась церемония награждения победителей и призеров 
III Национального конкурса с международным участием на образцовое 
спортивное сооружение – «Арена». В нем приняли участие 
307 спортивных объектов России, Белоруссии, Азербайджана, Армении 
и Узбекистана. Без наград конкурса не осталась и Свердловская область.

Так, в номинации «Бассейны для плавания» победил екатеринбургский 
Дворец водных видов спорта. Спортивный объект был открыт в прошлом 
году, во Дворце есть демонстрационный бассейн для плавания, где в конце 
июля состоится финал Кубка России, есть тренировочный бассейн и, 
конечно, детский.

А в номинации «Ледовые арены» второе место заняла арена «Авто» 
в Солнечном. В мае 2016 года команда «Авто» из Екатеринбурга выиграла 
Ночную хоккейную лигу и получила грант в размере 100 миллионов рублей, 
на который и был построен этот спортивный объект.
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Участники военно-исторического клуба «Горный щит» помогали гостям 
погрузиться в атмосферу эпохи
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